

Sachverhalt:

In den diesjährigen Sommerferien wurden verschiedene Ferien- und Freizeitmaßnahmen von den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Städtischen Kinder- und Jugendarbeit angeboten und erfolgreich durchgeführt (vgl. VV 143/18).

Ferienmaßnahmen der Städtischen Spiel- und Lernstube

Das Ferienmotto der Spiel- und Lernstube im Stadtteil Eschweiler-Ost lautete in diesem Jahr „Abenteuerland“. Zum ersten Mal haben an zwei Ausflugstagen auch Jugendliche aus dem Bereich der Mobilen Jugendarbeit teilgenommen. Insgesamt wurde ein abwechslungsreiches Programm für 45 Kinder ab dem Grundschulalter auf die Beine gestellt. Unter anderem wurden einige Tagesausflüge in der näheren Umgebung wie der Brückenkopfpark in Jülich und der Kletterwald in Aachen besucht. Ein weiterer Höhepunkt war die Stippvisite beim Kindertag auf dem Aachener CHIO. Die Kinder hatten an allen Tagen sichtlich viel Freude und haben mit großer Begeisterung und trotz der hohen Temperaturen teilgenommen. In der dritten Ferienwoche haben Kinder und Jugendliche aus dem Stadtteil ihren Treffpunkt, eine Unterstellhütte, mit Graffiti verschönert.

Segeln mit der Mobilen Jugendarbeit

Die Mobile Jugendarbeit und die Jugendhilfe im Strafverfahren haben in bewährter Kooperation mit dem Jugendhilfeverein „Fallschirm e.V.“ zum fünften Mal einen Segeltörn mit einem Plattbodenschiff auf dem niederländischen IJsselmeer durchgeführt.

In diesem Jahr haben 11 Jugendliche im Alter von 14–18 Jahren in der Woche vom 23.07.2018–27.07.2018 an der erlebnispädagogischen Maßnahme teilgenommen und bei heißen Temperaturen abwechslungsreiche Tage auf dem Wasser und an Land erlebt.

Umbau und Graffitiaktion des neuen mobilen Jugendtreffs

Die geplanten Umbauarbeiten sowie die Verschönerung durch ein Graffiti-Projekt mit Jugendlichen des neuen mobilen Jugendtreffs, ein außer Dienst gestellter Rettungswagen der Feuerwache der Stadt Eschweiler, sind inzwischen fortgeschritten. Aufgrund der lange anhaltenden Hitzeperiode kam es zu Verzögerungen, da kein Graffiti auf das Blech des Fahrzeugs gesprüht werden konnte.

Der Zeitplan sieht nun vor, den neuen mobilen Jugendtreff von Jugendlichen in einem Graffiti Workshop im Rahmen der Veranstaltung „Nachtfrequenz - die Nacht der Jugendkultur“ (vgl. VV 144/18) am 29. September 2018 final besprühen zu lassen.

Presseartikel zu den Ferien- und Freizeitmaßnahmen sind als Anlagen beigefügt.

Finanzielle Auswirkungen:

Mittel für die Durchführung der v.g. Ferienmaßnahmen sind im Haushaltsjahr 2018 bei dem Produkt 063620101 bei nachfolgend aufgeführten Sachkonten bereitgestellt:

52812000 – „Freizeitmaßnahmen Mobile Jugendarbeit“ -	Haushaltsansatz 2018:	6.000 €
52812100 – „Freizeitmaßnahmen Spiel- und Lernstube“ -	Haushaltsansatz 2018:	2.000 €
52910080 – „Aufwendungen Spiel- und Lernstube“ -	Haushaltsansatz 2018:	3.000 €

Personelle Auswirkungen:

Alle Freizeit- und Ferienmaßnahmen wurden mit vorhandenem Personal und ehrenamtlichen Personen durchgeführt.

Anlagen:

Presseartikel aus lokalen Medien zu den Ferienmaßnahmen 2018